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Аннотация: Данная статья посвящена осмыслению духовности ланд-
шафта промышленных руин в разных городах на северо-востоке Китая. 
Феномен промышленных руин является уникальной формой искусства, яр-
чайшим свидетельством перехода от расцвета к упадку в индустриальной 
истории Китая начиная со второй половины XIX в. Когда фабрики и заводы 
ветшали, физический материал превращался не только в руины, но также 
и в субъективную эмоциональную, духовную пустоту. В них была запечат-
лена память поколений. Эти руины содержали в себе яркие воспоминания 
о трудящихся, которые испытывали чувство подлинного единения. Будучи 
воплощением самой сути общественного развития, руины заброшенных 
зданий отражают блеск былого и вскрывают пафос современности, застав-
ляют задуматься о настоящем и будущем, но в то же время обращают че-
ловека к прошлому. Как полагает автор настоящего исследования, руины 
олицетворяют собой социальное развитие региона, несут в себе глубинное 
и сокровенное содержание, обладают духом коллективизма (сам коллектив 
понимается как безопасное место, тихая гавань для индивида), характерного 
для индустриальной эпохи, неоспоримой культурной ценностью и имеют 
важное значение для всестороннего осмысления современного общества.
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The Artistic Spirit of Industrial Ruins in the Northeast China

Abstract: This article is devoted to understanding the spirituality of the in-
dustrial ruins landscape in diff erent cities in northeastern China. The phenomenon 
of industrial ruins is a unique art form, the most vivid evidence of the transition 
from prosperity to decline in China’s industrial history since the second half of the 
19th century. When factories and plants deteriorated, the physical material turned 
not only into ruins, but also into a subjective emotional, spiritual emptiness. The 
memory of generations was sealed in them. These ruins contained vivid memories 
of workers who experienced a sense of genuine unity. As the embodiment of the 
very essence of social development, the ruins of abandoned buildings refl ect the 
splendor of the past and reveal the pathos of the present, make one think about the 
present and the future, but at the same time turn people to the past. According to 
the author of this study, ruins represent the social development of a region, carry 
deep and hidden content, possess a spirit of collectivism (the collective itself is 
understood as a safe place, a quiet haven for the individual), characteristic of the 
industrial era, an undeniable cultural value and are of great importance for a com-
prehensive understanding of modern society.
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